

Lafleyrette le 21 aout 91

(Pour ton retour du  
Baan Cotentin !)

Jacques, j'ai peur d'avoir été un peu pédant tout à l'heure, au téléphone. Je n'ai pas essayé de faire toutes les belles choses qu'il y a dans ton livre — le couloir, tout ça, après... Beaucoup de choses justes où l'effet "musique pour rien" existe pas. Et puis les détails de technique, de coupe de phrases, c'est bien beau, mais j'ai mal dit que ton inspiration est plus importante. J'aurais exprimé ce mot d'autre. Ce dont tu es fier, ta chair à toi et tes trucs personnels. Justement, dans le poème les plus "réussis" tu es plus proche, plus sincère, et le rythme devient évident. Ton émotion devient tout, prend même fuir ! Et lorsque un musicien que je peux être de temps en temps !

Je n'ai pas dit également, pour condamner sur les ordinateurs et leur "facilité" conspuée dont tu me parles les oreilles, que le besoin de "re-vivre" un texte ou le recevoiront est plus important que tout. Une chose que je suis depuis quelques mois seulement et qui m'a tenu :

Personne ne copieait indéfiniment nos chansons, à la main, ou les écrivent... Chez lui, qui l'a ajoutait un complément, ou modifiait un

vers, il se réécrivait entièlement la chanson  
~~et~~ très lisiblement ! Chez René Amst  
qui m'a montré ce, un membre du Brossard  
lui a donné : il y a 30 ou 40 versions, lui  
variant fort peu. Peut-être que le geste, tout  
de réécriture lui donnerait la musique ? Je  
ne sais pas... En tous cas c'est l'opposé de  
ce qu'il devra faire pour écrire les mélodies du  
nouvel album tout à seul dans un texte où  
le titre chanfée de place d'un petit coup  
de bouton — et lui, à part ça, écrit  
comme leurs pieds !

Bref, bon contrefe.

Je te suis de toute mon amitié

Claude